



下郷

学校だより 12月号
令和4年11月30日発行
横浜市立下郷小学校



学校 HP <https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/shimogo/>

🎵 みんなで きれいな 音色を 響かせよう 音楽の輪 🎵

副校長 小林 秀樹

校庭の木々の葉が、赤や黄色に色づいています。校庭に吹く風も、だんだんと冷たくなり、一步一步冬が近づいて来ていることを感じる今日この頃です。感染状況は、依然として予断を許さないところですが、保護者の皆様におかれましては、お子様の日々の健康観察やご家庭での感染予防に取り組んでいただき、感謝申し上げます。

11月21日に「にじの音楽会」が行われました。1年生から3年生までの児童による斉唱「手をつなごう～共に生きる～」では、元気いっぱいでのびやかな歌声が響き渡りました。手話をしながら歌う姿がとてもかわいらしかったです。個別級と4年生から6年生までの児童による合唱「とびらを開いて」は、二部合唱でした。互いのパートをしっかりと聴き合いながら、美しい歌声を体育館中に響かせていました。特設合唱クラブによる「やさしさに包まれたなら」「春よ来い」「地球のてっぺん」の3曲の合唱も聴き応えがありました。パートごとに歌声が一つになっており、しかもその歌声が重なり合ってすてきなハーモニーを響かせていました。歌声の美しさ、表現力のすばらしさに心を打たれました。

各クラスの合奏では、これまでの練習の成果を十分に発揮し、一人一人が自分の楽器の音をしっかりと出し、いきいきと演奏をしていた姿が印象的でした。中でも圧巻だったのは、6年生による「八木節」でした。鍵盤ハーモニカ、リコーダー、木琴、鉄琴、和太鼓、ティンパニー等、それぞれの楽器がパートごとにしっかりと演奏を行っていました。祭りのにぎやかな雰囲気、また曲のクライマックスに向けて、うねりのように盛り上がっていく迫力ある演奏に、惜しみない拍手が送られていました。他のクラスの合奏の合間に掛け声を入れ、学年が心をつなげて互いに演奏を盛り上げている姿も最高学年としてすばらしかったと思います。6年生にとって最後となる「にじの音楽会」で、これまでの学習の成果を十分に発揮し、最高の演奏を行うことができたのではないのでしょうか。

今年のスローガンは、『みんなで きれいな 音色を 響かせよう 音楽の輪』でした。それぞれの合唱、合奏がすばらしかったのはもちろんですが、演奏を聴いてよさを認め合ったり、リズムに合わせて自然に体が動かしたり、鑑賞マナーがすばらしく聴き手が心から音楽を楽しみ、すてきな演奏を一緒に作り上げていたな、と感じました。音楽を心から楽しむという一人ひとりの思いや願いがつながり、下郷小学校に大きな音楽の輪が広がった1日となりました。

12月4日から人権週間が始まります。人権とは、一人ひとりが生まれた時から持っている「自分らしく生きる権利」のことです。一人ひとりの違いを認め合う、自分や友達のよさに気付く、一人ひとりが大切な存在であることを知る、大切な1週間です。にじの音楽会で見られた心をつなげて作り上げていく姿、互いのパートを聴き合いながら自分らしくいきいきと表現する姿、互いのよさを認め合う姿。これからも、このような力を日々の教育活動や学校行事を通して育てていくことを大切にしていきたいと思えます。

6年生 日光修学旅行

10月28日・29日の一泊二日で6年生が日光修学旅行に行ってきました。天候にも恵まれ、充実した修学旅行となりました。

6年生のふりかえり

日光東照宮や中禅寺湖など、横浜では見ることのできないものや景色を見ることができました。行動班の役割もきちんとでき、バスの中でのレクも楽しむことができました。みんなと楽しく話せたことも心に残りました。室長は初めての経験でしたが、部屋の友達も協力してくれて、役割を果たすことができました。

今回の修学旅行では、学年目標の「た・こ・や・き」の4つの目標を達成できたと思いました。修学旅行で学んだことを今後の生活の中でも大切にしていきたいです。



自然が豊かで、
景色も最高でした！！



にじの音楽会

音楽会テーマ

♪みんなで すてきな音色を響かせよう 音楽の輪♪

「にじの音楽会」が11月21日(月)に、第1部門(低学年)、第2部門(高学年・個別級)の2部門開催で、実施されました。互いの部門の発表の様子を映像で教室と体育館を繋ぎ、ライブで視聴しました。体育館中に各クラスの息の合った合奏や全体合唱の素敵なハーモニーが響き渡り、こどもたちの心に残る感動的な音楽会となりました。

子どもたちのふりかえり(自分づくりパスポートより)

<4,5,6,7,8組>

「本番は、練習より音が重なって、みんなの演奏が一つになった気がしました。」「リズムによって、演奏できました。音が合わさってきれいでした。」「ハンドベルを鳴らすタイミングに気を付けました。来年は楽器の使い方や合唱を頑張りたいです。」

<1年生>

みんなとこえやがっきのえんそうをあわせてできたのが、うれしかったです。ほかのがくねんのがっそうがたのしくて、リズムにのりながらききました。6ねんせいみたいに、うたやえんそうがじょうずになりたいです。



<2年生>

今までいっぱいれんしゅうしてきたので、むずかしいところも上手にえんそうできました。みんなと合わせてきれいな音色をひびかせることができてうれしかったです。

けんばんハーモニカをまちがえてパニックになったけど、みんながひいているところに入ることができてよかったです。たくさんのはく手もらえて、うれしかったです。

<3年生>

「ミッキーマウスマーチ」では、リズムが速くならないように気を付けたり、「手をつなごう～共に生きる～」で、きれいな声を出せるように意識したりしました。そして、みんなから大きな拍手をもらえたことで、練習の成果を出し切れたんだなと思ってうれしくなりました。来年は、高学年が演奏していたような難しい合奏もやってみたいです。

<4年生>

リズムに合わせて、指揮者を見て演奏することができました。聞いていて、6年生の迫力のある曲が心に残りました。5年生の曲も聞いて、来年はあんな風にかっこよく演奏したいと思いました。他の学年の演奏のいいところを見つけることができたので、学校生活でも友達のいいところを見つけて、もっと仲良くなっていきたいです。みんなで協力して一つの音楽をつくることができたので、学校生活でもみんなで協力して過ごしたいです。

<5年生>

本番はみんなに合わせてきれいな音で演奏したり、きれいな声で響かせるように歌ったりすることができたと思います。6年生は最後の音楽会だったので、最後に演奏を聴けてよかったですと思いました。高学年全員で合唱してみても、全員の声が合わさり今までで一番きれいな声だったと思いました。みんなに合わせて、みんなで協力できていたので、今後の生活でも生かしていきたいです。



<6年生>

八木節では、指揮者を見て合わせたり、主旋律の鍵盤の音をきいたりして、リズムよく弾くことができました。たくさんの人と歌を歌って演奏をきいて、みんなできれいな音色を響かせることができました。画面越しでもつながる想いが分かって、音楽の輪を広げることができました。学校の全員が一丸となり、力が高まったと思います。これからクラスや学年で活動するときには、一緒に卒業まで団結をするという気持ちを大切にしていきたいです。



教室の換気と防寒対策について

新型コロナウイルス感染防止対策として、30分に一度程度窓やドアを大きく開放して空気の入替えを行うなど換気に努めております。それにより、寒さによる子どもたちの健康状態も心配されるため、エアコンを活用して、教室内を一定の温度に保つように心がけておりますが、窓際など寒い場合もあります。そこで、学習時の防寒対策として次のようにいたします。

- 学習時に身に付けてよいもの ・ジャンパー、オーバー、パーカーなどの上着（フードはしない）
・ひざかけ（マフラーなどで代用してもよい）
・携帯カイロ（授業中は出さない）

- 学習時に身に付けないもの ・マフラー ・ネックウォーマー ・手袋

※体調が優れないなどの特別な理由での、防寒の衣服等の使用については、連絡帳などでご相談ください。

12月行事予定		日々時数					
朝	行事予定	1	2	3	4	5	6
1	スキル おいもほり(1年・幼保小交流)	5	5	5	5	5	5
木							
2	保健指導	5	5	6	6	6	6
金							
3	ふれあいコンサート(学家地)						
土							
4							
日							
5	朝会 歯科巡回指導(3・6年)	5	5	5	6	6	6
月							
6	スキル 資源循環局見学(4年)	5	5	5	6	6	6
火							
7	読書 短縮4時間	4	4	4	4	4	4
水	読み聞かせ(低)						
8	スキル 通常4時間	4	4	4	4	4	4
木							
9	集会 秋遊び(1年・幼保小交流)	5	5	6	6	6	6
金							
10	土曜交流会						
土							
11							
日							
12	朝会 なかよし活動	5	5	5	6	6	6
月							
13	スキル 懇談会(1・2・3年)	5	5	5	5	5	5
火							
14	読書 代表委員会	5	5	5	5	5	5
水							
15	スキル 薬物乱用防止教室(6年)	5	5	5	5	5	5
木							
16	集会 懇談会(4・5・6年・個別)	5	5	5	5	5	5
金							
17							
土							
18							
日							
19	朝会 通常4時間	4	4	4	4	4	4
月							
20	スキル クラブ活動⑧	5	5	5	6	6	6
火							
21	読書 防災出前授業(3年)	5	5	5	5	5	5
水	読み聞かせ(高)						
22	スキル 特別清掃	5	5	5	5	5	5
木							
23	朝会 給食終了 下校パトロール	5	5	6	6	6	6
金							
24							
土							
25							
日							
26	冬季休業開始						
月							
27	閉庁日						
火							
28	閉庁日						
水							
29							
木							
30							
金							
31							
日							

下校時刻について①(横浜市授業研究会)

7日(水)は、横浜市授業研究会のため、給食ありの短縮4時間授業となり、下校時刻は13:10となります

下校時刻について②

8日(木)は校内授業研究日のため、通常4時間授業(給食あり)、13:30完全下校となります。研究授業を行う以下の学級については、通常5時間授業となります。

3-1(小林級)

4-3(植本級) 14:35完全下校

教育相談 12月13日、1月10・24日

スクールカウンセラーが来校します。ご希望がある場合は、学校まで連絡をお願いします。

担当：児童支援専任 今井

下校時刻について③

19日(月)は校内授業研究日のため、通常4時間授業(給食あり)、13:30完全下校となります。研究授業を行う以下の学級については、通常5時間授業となります。

1-2(山内級)

6-1(山本級) 14:35完全下校

人権週間の取組

11月28日から12月2日までを人権週間として、各学年に応じて、人権について考えます。今年度は全校のみんなが安心して気持ちよく過ごすことができるために、クラスごとに大切にしたいことを標語の形にまとめ、その標語に向けて意識して行動したり、振り返ったりして、人権意識を高めていきたいと考えています。各クラスから出された標語は、クラスの取組が全校に広がるように展示ホールに掲示します。

給食費減額について

新型コロナウイルスに起因する給食費減額については、保健所指示等により、連続する4日以上給食実施日に出席停止がある場合、特例措置として減額の対象となります。該当する場合は学校までご連絡ください。

【お願い】 感染症拡大防止のため、継続して健康観察票への毎日の記載をお願いします。学校における教育活動は、ご家庭における体調管理によって安全に行うことができます。ご協力のほど、よろしくお願いします。ご心配なことがありましたら、学校までご連絡ください。

また、欠席遅刻の連絡については、原則8:05~8:20電話で対応します。学年、クラス、名前、欠席・遅刻の理由と体温を必ずお知らせください。遅刻の場合は、防犯上必ず大人が学校まで付き添っていただき学校のインターフォンを鳴らし、児童を教室まで送り届けていただきますようご協力お願いいたします。